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令和５年度 小山市立下生井小学校 学校だより

第１０号 １２月２０日

発行者 櫻井 伸江

～一人一人が力を出そう みんなが主役だ 輝け下小～

長いと思っていた２学期も残すところ、あとわずかとなりました。師走

に入り、急に寒くなりました。登校の時の子どもたちの息も白くなり肩を

すぼめて歩くようです。そんな中、今年も市道の脇に、地域の方がパンジ

ーをきれいに植えてくださいました。それを見ると心がほんのりと温かくなります。「今日も一日、

がんばりましょう。」と声をかけてもらっているように感じます。今学期も、大きな１５０周年記念

式典をはじめ、安全に本校教育活動を行うことができましたのも、ご理解ご協力をいただいている保

護者の皆様と、学校を支援してくださる地域の皆様のお陰です。本当にありがとうございました。

がんばった持久走大会（１１月２２日）

今年度も、杏の里とその周辺の道路を使って、恒例の持久走大会が行われました。一人一人が大会に向け、業間

や昼休みを利用して練習を積み重ね、努力をしてきました。

当日は天気にも恵まれ、参加児童が全力を出し切り、最後まで走り抜くことができたことは、とてもうれしいこ

とでした。また、走っていない児童も、全力で他の学年の応援をしている姿は、本校ならではですし、ゴールを目

指す姿以上に心が熱くなりました。閉会式では「自分の気持ちや心に負けなかった姿が見られたことは素晴らしか

ったこと、そして、負けない心や強い気持ちは持久走だけでなく、いろいろな場面で育てられること。ぜひ学校生

活の中で、挑戦してほしい。」と話をしました。結果に悔しい思いを抱いた児童もいたようですが、それもまた、自

分自身の成長につながるものと信じています。沿道からの多くのご声援に心より感謝申し上げます。

各学年ブロック上位者

【１・２年生】 【３・4年生】 【５・６年生】

第１位 渡邊 樂 さん 第１位 片柳 碧陸さん 第１位 渡邊 縁 さん

第２位 海老沼遥稀さん 第２位 北川いち花さん 第２位 山田 一太さん

第３位 野口 恵汰さん 第３位 小野寺良介さん 第３位 池貝 瞳 さん

なかよし人権週間 学力テスト
１２月４日から８日まで、校内な 昨年度から、本校では１２月に学力テストを

かよし人権週間でした。まず、一人 行っています。理由は子どもたちの学びの確認

一人が友達のよいところを見つけて、 と、その結果をもとに子どもたちへ指導する時

なかよしの木の葉っぱに書きました。 間を確保するためです。

また６日には全校生で人権集会を行 結果が返ってくるのは年が明けてからになり

いました。その中で、今年度は縦割り班でお互いのよいとこ ますが、今年度の学習をしっかり定着させ、自

ろを伝え合いました。伝えてもらうことで、自分では気づか 信をもって進級できるよう、

なかったよさを知ったようです。「よ 各学年で指導してまいりま

さは、見える部分だけではなく、大 す。冬休みに向けても、各学

切なのは心で感じること。これから 年で、課題などが出るかと思

も心の目で見て、お友達のよさをみ いますが、声をかけていただ

つけてほしい。」と話しました。 けるとありがたいです。
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あんずっこきらきらタイム

クリスマスコンサート 正月飾りを作ろう

今年もピアニストの小林康一 今年も中島先生を講師にお迎えし、

先生をお招きし、恒例のクリスマ 年末恒例の正月飾り作りを行いまし

スコンサートを実施しました。今 た。下学年と上学年に分けて実施しま

回のゲストは、メゾソプラノ歌手 した。下学年は、縄を利用して作り、高学年は、三人組で

の田代直子さんでした。みんなの知っている曲「Let itgo」 協力してわらを編み込んで作りました。丸い輪にしたもの

から始まり、クリスマスの曲や最後は下生井小学校の校歌 に、松の葉や縁起物の飾りを付けると、とても豪華な正月

まで一緒に歌いました。曲にあわせて手拍子をうったり口 飾りになりました。しめ飾りには、「神様が降りた神聖な場

ずさんだりしながら、とても素敵な時間が流れました。子 所を示す」意味があるそうです。ぜひ、子どもたちの作っ

ども達にとって一足早いクリスマスとなりました。 た正月飾りで、新年をお迎えください。

第３回学校運営協議会 道徳授業参観・学級懇談会
１２月１３日に学校運営協議会を １２月１３日の午後は、「心を

開催しました。今回は、まず午前 育てる学校教育の日」にちなみ、

中に学校保健委員会を見ていただ 全学年一斉に道徳の授業参観を行

きました。その後給食を食べてい いました。各学年、思いやりや信

ただき、２学期の学校教育につい 頼、正直な心などについて、資料

ての報告や今後の予定などについ を読みながら自分の心と向き合い

て話をしました。ご意見等もいただきましたので、今後 ました。授業後は、学級で懇談会

の参考にさせていただきます。お時間がある方には道徳 も行い、学校での様子を担任から

の授業を参観もしていただきました。授業の感想や学校 お伝えしました。お忙しい中、あ

評価も答えていただきました。 りがとうございました。

朗読会 １年生・２年生 中学校オリエンテーション
１２月１１日に延期になっていた１・２年 ６年生は中学進学に向けて、中学校で

生の朗読会を行いました。１年生は「かぞえ のオリエンテーションが始まりました。学

うた」「あきのななくさ」「ライオンとねずみ」 校の規則や準備するものの話を聞いたり、

を、２年生は「ぼうし」 授業の体験や部活動の見学をしたりして、

を披露しました。 希望に胸が膨らんでいるようです。また、

１年生は、初めての朗読会での発表でしたが、 半面不安もあるようです。卒業まで、後輩

とても堂々と、発表していました。２年生は、 に足跡を残しながら、たくさん下生井小で

主人公のかえるくんとがまくんの役割がよくわ 学び、自信をもって進学できるように、後

かるように、発表の仕方に工夫がありました。 押ししたいと思います。

５年 現地学習 ４年 宿泊学習
１２月５日に、網戸小と合同で、現地学習を実施しま ４年生は、１１月３０日、１２月

した。初めに防災館に行きました。そこでは、いろい １日の２日間で、網戸小と太平少年

ろな自然災害の疑似体験をしながら、万が一の際にど 自然の家に合同宿泊学習に行ってき

のような行動をとったらよいか、 ました。最初の大中寺では七不思議

考えるきっかけになったようです。 を聞き、どきどきしました。山道を登り、見晴らし台のと

また、次の県庁では、栃木の歴史 ころで食べた昼食は、最高でした。午後の杉板焼きでは、

や伝統工芸について学んだり、議 煙に負けず、世界に一つのプレートを作ることができまし

場の見学をしたりしました。 た。夜のナイトハイキングでは、提灯の明かりをたよりに

あきであそぼう に歩きました。

１年生は、生活科で秋の自然を使った ２日目の午前中は、自然観察ゲームを行いました。班で

おもちゃ作りに取り組みました。できた 協力して、自然を満喫しながらゴールを目指しました。

おもちゃを使ったあきまつりを計画して、２年生や生 初めての宿泊学習でしたが、めあて通りに、規律をまも

井ゆりかご幼稚園の年長さん、年中さ り協力しながら、過ごすことができ

んに披露して遊んでもらいました。み ました。今後の学校生活に生かして

んなが楽しんでくれたので、１年生も いけるように、声をかけ支援してま

とても嬉しそうでした。 いります。
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令和５年度 小山市立下生井小学校 学校だより

第１１号 １２月２５日

発行者 櫻井 伸江

～一人一人が力を出そう みんなが主役だ 輝け下小～

第２学期も、本日で終了となります。今学期も皆様にご協力いただきながら、無事に本校の教育活動に取り組むこ

とができました。子どもたちの笑顔と成長のために、教職員みんなで知恵を出し合い、工夫しながら本校ならではの

教育活動を進めることができましたこと、とてもうれしく思っています。

学校行事をはじめ、各学年の行事等で、保護者の皆様からも「とても感動しました。ありがとうございました。」「頑

張っている姿を見ることができ、うれしかったです。」というお言葉もいただき、私たちの励みになっております。こ

ちらこそ、大変お世話になりました。ありがとうございました。

終業式では、１５０周年を迎えたこともあり、下生井小学校のよさを映像とともに、子どもたちと一緒に振

り返りました。２学期の始業式で「笑顔」をたくさん見せてほしいと話をしましたが、今学期もたくさんの「笑

顔」が見られたことを確認できました。私からは、「みんなが笑顔になったのは、自分の頑張りもあったかもし

れないけれど、その陰には、いつも先生たちがいました。応援してくれる友達もいましたね。それは、忘れな

いでくださいね。」と話しました。その後クラスでも振り返りをしてもらいました。

児童代表挨拶（一部抜粋）

１年 癸生川 翠さん ３年 野口 倉汰さん ５年 山田 一太さん

２がっきにがんばったことは、３つあ ２学期にあったたくさんのことに全 ぼくは、５年生になって９か月がたちました。成長で

ります。一つ目は、よしあかりづくり 力で取り組むことができました。とく きたなと感じる部分と、まだまだ成長したいと思う部分

です。むずかしかったけど、さいごま にがんばったことは、じきゅう走大会 があります。

でがんばりました。二つ目は、１５０ です。去年は、本番でくやしい思いを まず、成長できた部分は、４年生ではめんどうと思っ

しゅうねんのよびかけです。きんちょ したので、今年は最後まであきらめな てやらなかった宿題にも、一生懸命取り組むようになり

うしたけどまちがえないようにがんば いことを目ひょうにがんばりました。 ました。勉強は将来、仕事で活躍するために必要だと思

りました。３つ目は、なわとびです。 ぼくは、今日で下生井小をさりますが、 います。その反面、まだまだ成長したい部分は、自主学

こうさとびとあやとびができるように この学校で学んだことを生かして、次 習の部分です。たまにしかやっていないので、３学期は

なりました。これからもがんばります。 の学校でもがんばります。 もっと頑張りたいです。

１５０周年記念事業 コウノトリ巣づくりワークショップ

小山市の自然共生課の皆様のご協力のもと、昨年度、コウノトリ交流館で行ったコウノトリ巣づく

りワークショップを下生井小学校の校庭で実施できることとなりました。本校の創立１５０周年の記念

の年であること、４年生が総合的な学習の時間で、渡良瀬遊水地やコウノトリについて調べていること

などが重なり、今回の開催となりました。

講師は、渡良瀬未来基金の青木先生と、スタッフとして日頃お世話になっ

ているエコツーリズムの方々が来て手伝ってくださいました。

事前に４年生は、枝を拾って準備していましたが、同じ長さに切りそろえ

たり、そのほかの巣材などを集めたりと準備をしていただきましたので、低

学年でもスムーズにできました。いつも見上げているコウノトリの巣は、小さく見えるのですが、直径１

７０ｃｍほどの大きさであること、その巣をコウノトリはたった１羽で作ることなど、驚くことばかりで

した。小山市長浅野正富様にも一緒に参加していただきました。また、地域の方や保護者の方も見に来て

いただき、たくさんのメディアの方も取材に入り、とてもにぎやか

に、楽しくできました。作った巣は、ずっと学校においておく予定

です。終わった後に、さっそくコウノトリが校舎の上を旋回してい

ました。もしかしたら、巣に降りてくれるかもしれないとのことです。今年の春も、渡良瀬

遊水地でヒナがかえるように、みんなで温かく見守っていきたいと思います。
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６年 校外学習 ４年 オンライン交流会
６年生の小学校最 １２月１４日には、４年生が

後の校外学習を１２ 徳島県鳴門市立堀江北小学校

月１９日に実施しま の４年生とオンライン交流を

した。今回は、キャリア教育の視点でキッザニア東京に 行いました。今までの総合の

行ってきました。 授業でお互いに学習してきた

事前に、自分の体験したい仕事を決めていきましたが、 ことを発表し合いました。ど

予想以上に混んでいましたので、思うように回れなかっ ちらも自分たちの住んでいる場所の環境について調べ考え

たかもしれません。また、考えていた仕事以外の体験を る内容でした。今回の交流学習を通して、改めて渡良瀬遊

することで、新たな発見もあったかもしれません。もっ 水地について学んだり環境について考えたりすることがで

と調べたいという気持ちも湧いたのではないでしょうか。 きました。今後の学習や生活

どちらにしても、まだまだ皆さんの可能性は無限に広 にさらに生かしていきたいも

がっていることは事実です。なりたい自分になれるよう のです。

に、これからも せっかくなので、今後も交

努力を続けてほ 流を続けていきましょうと約

しいと思います。 束しました。

元気あふれるたくましい子

学校栄養士の西川先生との学習
５年生 ６年生

家庭科の時間に五大栄養素につい ５年生で学習した栄養素を活用して、

て学習しました。食べ物の中に含まれ ６年生では献立作りに挑戦します。献立

ている栄養素とその働きについて、わ を立てるポイントを日頃の給食のメニュ

かりやすく教えて ーから具体的に教えていただきました。これ

くださいました。改めて、私たちの体を から、給食の献立作りをしますが、考えた献

作るために、それらをバランスよくとる 立は、３学期に出される予定です。楽しみで

ことが大切なことがわかりました。 すね。

手洗い指導＆学校保健委員会
１２月に入ってから、養護教諭が給 今年度の学校保健委員会では、カルビ

食の配膳前に数人ずつ呼んで、手洗い ー株式会社の方に来ていただき、「正しい

の指導を行いました。まず、蛍光ロー おやつの摂り方」についての話を聞きま

ションを手に塗り普通に手を洗いま した。クイズやゲームを交えながら、分

す。その後ブラックライトを当てると かりやすく話していただいたので、体と

手洗いが不十分だった場所が青白く光 心の栄養のためにおやつが必要なことや

るので、自分の手洗いの癖などがよく 食べる量、食べる時間などが確認できま

分かり、正しい手洗い方法について意 した。これから、少しずつ意識して食べ

識することができました。 られるといいですね。

今年も校医の野村先生から子どもたちのために図書券をいただきました。

下野新聞社読書感想文コンクール 年が明けてからになりますが、子どもたちの希望もとりながら、本を購入させ

奨励賞 ４年 北川 いち花さん ていただきたいと思います。

小山市民文化祭ポスター展 また、今年度の本校の学校評価に

佳作 6年 池貝 奏さん ご協力いただきまして、ありがとう

ございました。結果は、後日改善点

とともに公開し、説明をさせていた

だきます。


